

医療

早期発見・早期治療のススメ

親知らずの最たる悪影響は歯茎の炎症

激痛が出る前に事前検査と早期の処置を

「智歯(親知らず)周囲炎」

昔の人は顎も発達しており「親知らず」もきれいに生えていたそうですが、現代人できれいに生えている人は稀だそうです。親知らずは磨きにくい場所に生えており、歯垢が溜まりやすく悪影響を及ぼします。

そこで今月号では「智歯(親知らず)周囲炎」について取材しました。

20%超の人が親知らずが欠如

「親知らずが出て歯が痛い」あるいは「親知らずで腫れて歯茎が痛い」とはよく耳にする言葉です。親知らずの治療を受けた人はなぜ痛みが出るのか、なぜ抜歯しなければならなかつたのかを歯科医から治療説明を受けているから分かると思いりますが、治療を受けていない人の多くは十分に解説できません。

専門医からのアドバイス Q&A

A 熊本インプラントセンター添島歯科医院 添島 義樹 院長

日本口腔インプラント学会専門医
厚生労働省指定臨床研修指導医
中島学園非常勤講師



最も奥の奥歯の痛みは要注意

正常に生えてこない親知らずは、プラッシングが難しいため食べかすが溜まりやすく、細菌が繁殖して炎症が起きます。これが親知らずが原因の痛みである「智

歯の周囲の歯茎が炎症のは実は歯茎の炎症ですか?

よく親知らずで痛みが出るという

徹底したブラッシングを

管が通っている「下顎管」という管がありますので、非常に近接している場合は、歯科用CTでその位置を確認し行うことがあります。近い時は、抜歯を2回に分けて行うこともあります。いずれにしても抜歯、縫合、抜糸

で済みますので治療期間は短いですね。

A 智歯周囲炎の具体的な予防策はあるのでしょうか?

ほとんどの場合はそうです。親知らずは歯茎の中に埋まっている「埋伏歯(まいふくし)」、水平に埋まっている「水平埋伏歯」、斜めに生えているケースもあります。周囲の歯茎の炎症だけでなく、前の歯が虫歯になるリスクも高まります。炎症を放置すると大変なことになりますから、早めに治療を受けることが大事です。

Q 智歯周囲炎とは具体的にどのようにな病気ですか?

A 通称「親知らず」のことを歯科用語では「智歯」「第3大臼歯」また「8番」と言いますが、乳歯から永久歯に生えかかる時、最後に生える上下の一番奥の歯をさします。その親知らずの周囲の歯茎が炎症を起こすことが「智歯周囲炎」です。親知

智歯II 親知らず

Q 智歯周囲炎の治療はどうな

りますか?

A 基本的には抜歯となります。炎症がひどい場合は抗生素などで炎症を止めることがあります。落着いたところで抜歯します。

一度歯科医院でレントゲンを撮影を撮らられるのもよ

いでしょ。

Q 智歯周囲炎の治療はどうな

りますか?

Q 智歯周囲炎とは具体的にどのようにな病気ですか?

Q 智歯周囲炎の治療はどうな

りますか?

Q 智歯周囲炎の治療はどうな